

NOTA DE PRENSA

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y EMPLEO

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA. JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

El Gobierno de Navarra organiza una visita de responsables de 41 empresas del sector de la automoción a Kybse

Han estudiado el modelo de producción de la factoría de Ororbia

Jueves, 11 de octubre de 2012

El Gobierno de Navarra ha organizado fechas recientes visita una responsables de 41 empresas del sector de la automoción de Navarra a las instalaciones de Kybse Suspensions Europe en Ororbia para conocer sistema de producción de esta dedicada empresa, а fabricación de amortiguadores.



Visita de responsables de empresas del sector de la automoción a Kybse.

El objetivo de la visita, organizada por el Ejecutivo

foral a través de la Asociación <u>Cluster de Automoción de Navarra</u>, es favorecer el intercambio de experiencias en materia de sistemas productivos Lean y desarrollar actuaciones conjuntas por parte de las empresas en este campo.

La iniciativa forma parte del programa estratégico de la asociación para impulsar el sistema *Lean Manufacturing* que ha permitido que empresas como ICF-Cousin Freres, Schneider Electric, KYB Advanced Manufacturing, y ahora, Kybse, abran sus puertas a otras compañías para explicar cómo aplican este modelo de trabajo. Medio centenar de empresas con experiencia previa en la metodología *lean* vienen participando en el programa en el que se han producido también distintos talleres y encuentros.

El sistema Lean es un conjunto de técnicas que sirven para optimizar y mejorar los procesos operativos de cualquier compañía industrial, independientemente de su tamaño. Los principios clave del *Lean Manufacturing* son, calidad perfecta a la primera, minimización del despilfarro, mejora continua, procesos "pull", flexibilidad, y construcción y mantenimiento de una relación a largo plazo con los proveedores.

Colaboración de los agentes

Creado en el año 2006 con el impulso del Gobierno de Navarra, el Cluster de Automoción de Navarra, trabaja de forma coordinada con todos los agentes que forman parte del sector de la automoción en la

Comunidad Foral en pro de sus intereses y retos comunes.

Por su parte, la sociedad pública CEIN dinamiza sus actividades, que incluye diferentes actuaciones, vinculadas, entre otras, a proyectos de I+D+i, innovación, diversificación, compras y suministros no estratégicos conjuntos, formación, internacionalización, ahorro y la eficiencia, logística, *lean production*, y vehículo eléctrico. En este ámbito, en concreto, la sociedad pública también participa en dos proyectos internacionales de fomento de la electromovilidad.

En 2011 se creó la Asociación Cluster de Automoción de Navarra que cuenta en la actualidad con siete miembros que representan a trece empresas, trabaja de forma conjunta con CEIN, y aspira convertirse en el futuro, en la plataforma que aglutine al mayor número de empresas y agentes del sector de la automoción en Navarra.

Las actividades del Cluster de Automoción de Navarra se encuentran enmarcadas en el área de vehículo sostenible dentro de la Economía Verde, uno de los pilares fundamentales del Plan MODERNA.